

令和2年度 第8回安城市教育委員会定例会会議録

日 時 令和2年10月22日(木) 午後1時30分

場 所 東祥アリーナ安城

出席した委員 杉山春記 教育長
加藤滋伸 教育長職務代理者
伊奈 希 委員
久恒美香 委員
深津敦司 委員

出席した職員 早川智光 教育振興部長
宮川 守 生涯学習部長
長谷部朋也 総務課長
稲留雄一 学校教育課長
原田敬章 生涯学習課長
名倉建志 スポーツ課長
近藤一博 文化振興課長
横手憲治郎 アンフォーレ課長
澤田敦至 総務課課長補佐

傍聴者 なし

開 会 午後1時30分

日 程

第 1 前回会議録の承認

令和2年9月24日開催の教育委員会定例会会議録

第 2 教育長等の報告

<教育長>

9月25日 市議会閉会

教育支援委員会①

26日 安城市中学校選手権大会視察

創意工夫展観覧

- 27日 根羽村留学生説明会
- 29日 市幹部会
学校体育館空調機デモ（高棚小）
安城市教職員組合人事申し入れ
- 30日 現職教育訪問（梨の里小）
- 10月 1日 教育委員辞令交付式
- 2日 安城選手権大会秋季競技会総合開会式
- 6日 「みらいの風」予算要望会
附属岡崎三校教育懇談会
- 7日 歴史博物館特別展観覧
- 8日 現職教育訪問（桜町小）
- 9日 刈谷市歴史博物館視察
台風情報連絡会
第28回新型コロナウイルス感染症対策会議
- 13日 市幹部会
「安城創生会」予算要望会
- 14日 定例校長会
アイシンAWウイングス表敬訪問
- 15日 現職教育訪問（明祥中）
- 18日 歴史の広場展表彰式
- 20日 愛知県教育委員会優秀教員表彰
- 22日 教育委員会定例会

以上に出席しました。

第 3 承認事項

承認第1号 令和2年度実施計画内示について

説明：総務課長ほか5課

内容：令和2年度実施計画内示の内容について説明。

杉山教育長：内容が多いため、各課で区切りを入れて質疑応答にします。

まずは総務課で、特にGIGAスクールの今年度の後半の動きについて説明をお願いします。

総務課長：現在、5年間リースの業者が決定しており、タブレット納入

が年内から年明け少しかかる予定で、そこから機器の設定を行ってまいります。年度内までに子どもたちの手に渡って使うというのは難しい状況ですが、まずは新年度に向けて、子どもたちが使えるように準備を進めている状況です。

久恒委員：タブレットの大きさはどのくらいでしょうか。

総務課長：A4サイズくらいのものであるとだけいただければ大丈夫です。一応、ランドセルに入る大きさで、アップル製品のものです。

重さは、本体が600g程度、他にキーボードとカバーがございますので全体で1kg程です。

久恒委員：教室のモニターのサイズはどのくらいでしょうか。

総務課長：小学校が50型、中学校が55型です。

久恒委員：ありがとうございます。

深津委員：タブレットは自宅に持ち帰ることができるのですか。

総務課長：安城市では、自宅に持ち帰ることにします。

深津委員：Wi-Fiは？

総務課長：Wi-Fiについては、現在課題が残るところでございます。

多くの家庭ではネット環境が整っていると思いますが、環境のない家庭もございますので協議中です。制限等は、各家庭の契約内容量にもよります。また、ネット環境のない家庭が、タブレットを自宅でも使用しなくてはならないのかという課題もあります。

深津委員：今後はペーパーレスになっていくのでしょうか。

総務課長：そうですね。学校からのお便りもタブレットに入れることによって用紙の節約も図れると思います。

伊奈委員：Wi-Fi環境について、兄弟が多い場合持ち帰ってくる台数も増えるので、一斉に使うと繋がりにくいという状況が出てくると思います。ネット環境がない家庭に優遇措置を考えられていて、兄弟が多い家庭には（優遇措置が）ないという現状でしょうか。

総務課長：ネット環境がない家庭について支援をしていくかどうかも現在検討中でございます。家庭での契約容量では足りず金額を上げないと自宅が使えない、その場合、上げた金額の差額はどのようにするのかという問題も出てきます。ネット環境を用いた学習を自宅でするかどうかも検討課題となっております。

加藤職務代理者：新聞で、愛知県教育委員会がG I G Aスクール構想について各市で研究指定をしたという内容がありました。安城市は研究テーマが指定されているのでしょうか。

学校教育課長：本市は、東山中学校が研究モデル校になっております。学習ソフトを活用した授業推進というテーマを掲げて授業を進めてまいります。

加藤職務代理者：これから、これをどう使っていくかですので、よろしくをお願いします。もう一点、小中学校屋内運動場の空調設備設置について、「運用面での対応を」ということですが、将来的に設置できそうなのか、現状設置は無理であるのか、いかがでしょうか。

総務課長：近隣では、刈谷市が導入していく予定です。大きく違うのが体育館の構造です。刈谷市が保温機能を備えている鉄筋コンクリート構造に対して、本市は保温機能がない鉄板構造なので、刈谷市と同等の設備を設置しても館内が十分に冷えないことが考えられ、現状の体育館で空調設備設置にコストをかけることは厳しいという感じです。

杉山教育長：加藤委員がおっしゃったように、これで、G I G Aスクール環境は整って、今後はどう活用していくかという「指導」の方に関心がいられるのではと思いますので、よろしくをお願いします。もう一点、北部調理場の改修について、アレルギー対応を取り入れていくわけですが、基本的な考えを説明していただけますか。

総務課長：北部調理場は、卵・乳製品アレルギーに関しての対応食を行ってまいります。項目で大きく分けると7アレルギーありますが、すべては難しいので卵・乳製品に絞って対応していく予定です。令和4年度から卵アレルギー、令和5年度から乳製品アレルギーを対応していく予定です。当然、北部がアレルギー対応を始めれば他はどうかということにもなりますが、施設としての制約等もありますので、まずは北部からで、南部・中部と検討していきたいと思います。

久恒委員：7アレルギーから卵・乳製品ということですが、他市の給食センターを参考にされたのでしょうか。

総務課長：岡崎市が先行しておりますので、参考にしました。

伊奈委員：加藤委員とのお話で「学習ソフト」というのがありましたが、何かはもう決まっているのですか。

学校教育課長：まだです。

伊奈委員：期待しておりますので、よろしくをお願いします。

学校教育課長：補足しますと、現在、各学校に有効なソフトがあるか調査をしております。使いやすいものや、先生方の授業進行に合っているもの等、なるべく多くの先生方から意見を出していただきたいと思っております。

久恒委員：学校司書は年間700時間とありますが、こういった時間にいらっしゃるのか、また、つながりディレクターの要求人数の内訳が知りたいです。

学校教育課長：基本的に子どもたちが学校にいる間の勤務です。図書館に負けないくらい図書室環境が整っていて、ディスプレイも素晴らしく、子どもたちが足を運ぶ機会が多くなったと聞いております。つながりディレクターに関しましては、今まで2名いたのが1名増えて、各ふれあい学級に1名の配置ということになります。今後の増加に関しましては、まずボランティアや補助員で対応して、それから増やしていければいいかなと思います。場合によっては、スクールソーシャルワーカーという形で組み込むことを検討しております。

加藤職務代理者：要求額と内示額との差がありますが、これは（減っても）支障がないということで大丈夫なのでしょうか。

学校教育課長：つながりディレクターに関しては、これ以外にも要求しておりました。小中学校で別室登校をしている子たちへのサポートをしていただく方の要求や、保健室登校している子たちへのサポートの要求、外国籍の子たちが安心して登校できるようサポートする補助員等の要求をしておりましたが、残念ながら不採択でした。この差額は大きいのではないかと思います。

加藤職務代理者：その（不採択だった）部分は現状で補えるということでしょうか。

学校教育課長：現状のメンバーで頑張ります。

加藤職務代理者：もう一点、スクールサポートスタッフ活用事業は、備考欄に「コロナウイルス対策の為、毎年予算要求」とありますが、状況が許せば来年も要求していくということでしょうか。

学校教育課長：こちらは国の予算措置もあり、こちらと合わせて何とか

していきたいと思っております。先が見えないことですが、継続して要求していこうと思います。

加藤職務代理者：ということは、来年はないということですか。

学校教育課長：実施計画では内示0ですが、当初予算では組み込んでいけるかと思います。

杉山教育長：ちなみに、現状の報告をお願いします。

学校教育課長：スクールサポートスタッフですが、今年度10月からスタートしております。これまでは、シルバー人材センターの方に勤務時間を増やしていただいて校内消毒等を行っていただきました。現在11名の方がスクールサポートスタッフとして、中学校8校、小学校3校に配置することができて、先生方の補助や消毒作業や清掃補助など活躍をしていただいております。

加藤職務代理者：スポーツ・健康づくり拠点整備事業にある「趣旨採択」の説明をお願いします。

スポーツ課長：新しいスポーツの拠点を整備することですが、そういったものが必要であるという趣旨は概ね了解してますが、まだ具体的に計画を立ててまでではなく、要求では計画をさせてくださいと要求をしていますが、実施計画上ではまだ先のことになるということになります。

加藤職務代理者：一応理解はしているので、また言ってきてくださいという感じでしょうか。

スポーツ課長：そうです。また来年度も要求していきます。

加藤職務代理者：コロナ禍の影響があった3点の事業延期ですが、他の2点はわかりますが、「東尾農業倉庫保存活用整備事業」はコロナ禍がどう影響するのでしょうか。

文化振興課長：これにつきましては事業としては影響ございませんが、土地建物購入、修理設計及び公開活用実施設計ということで実際500万ほどかかります。購入費用と、歴史博物館市民ギャラリーのほうで収蔵品関係が多々増えてまいりましたので、そういったものを入れる収蔵庫と、インスタレーションとあって、芸術家の方に入れ物の中を自由に使っていただいて活用してもらいたいという思いはありましたが、残念ながら、厳しいかなと思います、あえてこちらから抑えまし

た。

加藤職務代理者：こちらから抑えたのですね。内容としては面白いと思いますよ。

文化振興課長：毎年要求してはいますが、なかなか予算がつかないので、要求の提案方法を少し変えようと思います。

（全員異議なし承認）

承認第2号 生涯学習施設の利用時間の短縮及び臨時休館について

説明：生涯学習課長

内容：年末年始の長期休暇で施設点検等の対応が必要となるため。

（全員異議なし承認）

第 4 報告事項

報告第1号 令和2年度安城市中学校選手権大会の結果について

報告第2号 寄附受納について

報告第3号 第4次安城市生涯学習推進計画 第4回策定委員会の開催結果について

報告第4号 第4回史跡本證寺境内整備検討会議の結果について

報告第5号 第7回姫小川古墳崩落防止対策検討会議の結果について

第 5 その他

総務課長：次回は11月19日（木）午後1時30分からへきしんギャラクシープラザで開催。

閉 会 午後2時40分